

АННОТАЦИЯ

Сравнительный анализ учений о душе в античной философии / Татьяна Леоновна Коровацкая; Факультет философии и социальных наук, Кафедра философии культуры; науч. рук. П.В. Барковский

Ключевые слова:

ДУША, ТЕЛО, МИРОЗДАНИЕ, СТОИЦИЗМ, НЕОПЛАТОНИЗМ, ИДЕЯ БЛАГА, БЕССМЕРТИЕ, ЗАГРОБНЫЙ МИР, ГАРМОНИЯ.

Цель работы – провести сравнительный анализ учений о душе в античной философии и выявить элементы константы и динамики в развитии учения о душе в Античности. Объект – философия Античности. Предмет – понятие души в античной философии.

В результате проведения исследования были получены следующие выводы:

1) Учение Платона о душе и загробном мире было тесно связано с учением и идеями орфиков и пифагорейцев, развивалось на их основе и имело религиозную направленность. Эта константа четко прослеживается при рассмотрении учения о душе.

2) Его ученик и последователь Аристотель ушел от религиозной направленности пифагорейцев и Платона и взглянул на душу с точки зрения философа и ученого. Это способствовало явной динамике в развитии учения о душе.

3) Сущность понимания души в философии ранних стоиков была обусловлена желанием достичь гармонии в существовании природы и человечества. Неоплатонизм был возвращением к идеям Платона, а также пифагоризма и орфизма с их последующим сближением с религией. Здесь также прослеживалась динамика развития учений о душе, но с их опорой на ключевые позиции предшествующих учений.

RESUME

A comparative analysis of doctrines of the soul in ancient philosophy / Tatiana Korovackaya; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Philosophy of Culture Department; supervisor P. V. Barkovsky

Keywords:

SOUL, BODY, CREATION, STOICISM, NEOPLATONISM, THE IDEA OF THE GOOD, IMMORTALITY, THE AFTERLIFE, HARMONY.

Purpose – to conduct a comparative analysis of doctrines of the soul in ancient philosophy and identify the elements constants and dynamics in the development of the doctrine of the soul in Antiquity. Object – the philosophy of Antiquity. Subject – the concept of the soul in ancient philosophy.

As a result of the research were obtained the following conclusions:

1) the Doctrine of Plato about the soul and afterlife was closely connected with the teachings and ideas of the orphics and the Pythagoreans, developed on their basis and had a religious orientation. This constant can clearly be seen in considering the doctrine of the soul.

2) His disciple and successor, Aristotle left religious orientation of the Pythagoreans and Plato, and looked at the soul from the point of view of the philosopher and the scientist. This contributed to explicit dynamics in the development of the doctrine of the soul.

3) the essence of the understanding of the soul in the early philosophy of the Stoics was due to a desire to achieve a harmonious existence of nature and humanity. Neoplatonism was a return to the ideas of Plato and pythagorism and orphism and their subsequent rapprochement with religion. Here also traced the development of doctrines about the soul, but with their reliance on key positions the previous exercise.